

ABSTRAK

Kanti Lestari, Nim.231409032. 2013. *Wanita Jawa (Studi Kasus di Daerah Transmigrasi Kecamatan Toili*. Skripsi. Jurusan Sejarah Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Gorontalo.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui (1) Perkembangan wanita Jawa di daerah transmigrasi Kecamatan Toili. (2) peran dan kedudukan wanita Jawa di daerah transmigrasi Kecamatan Toili dalam keluarga, masyarakat, dan organisasi. Metode penelitian yang digunakan adalah metode penelitian kualitatif yang membahas tentang kajian fenomenologis dan diungkapkan secara deskriptif analisis kritis.

Hasil penelitian menunjukkan: (1). Gambaran wanita Jawa di Kecamatan Toili seiring perkembangan adat dari masa ke masa memiliki sifat yang begitu kental dengan menonjolkan peranan dominan kaum pria, sedang kaum wanita Jawa di Kecamatan memperoleh kedudukan serta peranan yang tidak terlalu menonjol. Di Kecamatan Toili dominasi pria meliputi berbagai aspek kehidupan antara lain bidang sosial, politik, sosio-kultural, religius. Dalam lingkungan keluarga, pria menjadi kepala keluarga mempunyai kekuasaan sebagai pemberi keputusan, sebagai pencari nafkah, jabatannya menentukan status keluarga, penentu garis keturunan, pemimpin kerabat. Meskipun terdapat banyak perbedaan posisi sosial wanita Jawa di Kecamatan Toili, dalam bidang pertanian, perkebunan dan organisasi sosial tempat wanita Jawa di Kecamatan Toili mempunyai fungsi sosial dan ekonomi yang sangat penting, dan posisi mereka sama sekali tidak direndahkan. (2). Dalam keluarga wanita Jawa di kecamatan Toili melakukan berbagai pekerjaan baik pekerjaan yang bernilai ekonomis maupun non ekonomis. Pekerjaan ekonomis mereka lakukan agar dapat membantu ekonomi keluarga yang jika diharapkan kepada pendapatan suami saja dirasakan tidak mencukupi, serentara pekerjaan yang tidak bernilai ekonomis dilakukan agar kehidupan rumah tangga tetap berlangsung. Wanita Jawa di kecamatan Toili tidak lagi hanya mengerjakan pekerjaan domestik tetapi juga sudah masuk ke dalam pekerjaan yang produktif. Dalam mengerjakan pekerjaan rumah tangga, wanita Jawa di kecamatan Toili pada umumnya bekerja sendiri. Pekerjaan rumah tangga yang mereka lakukan adalah antara lain, mengasuh anak, memasak, mencuci, membersihkan rumah, mengambil air dan mencari kayu bakar. Di samping mengerjakan pekerjaan rumah tangga, wanita Jawa di kecamatan Toili juga membantu pekerjaan suami mencangkul ladang, menanam padi, menyang hingga memanen hasil. Wanita Jawa di kecamatan Toili hanya mengalami kesulitan dengan bahasa daerah setempat, apalagi peserta yang berasal dari luar Sulawesi. Tetapi lambat laun dan seiringnya berjalannya waktu semua kesulitan itu dapat teratasi oleh wanita Jawa karena sifat kekeluargaan. Pembinaan kelembagaan dan organisasi wanita Jawa di Kecamatan Toili dilakukan untuk memantapkan fungsinya dalam berpartisipasi dalam pembangunan. Pembinaan ini antara lain mencakup pembinaan kelompok PKK, kelompok wanita tani (KWT) dan PNPM Mandiri.

Kata Kunci : Wanita, Wanita Jawa, Keluarga, Masyarakat, Organisasi.